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Beschlussvorlage 

 
Vorlage Nr.: BV/0567/2019/ 

 
 

Betreff: Nachteule Bunderhee-Ditzum-Leer 

Bearbeiter: Insa Bruhns 

Aktenzeichen:  04.07.2019 

 
 

Beratungsfolge Termin  

Ausschuss für Familie, 
Soziales, Vereine und Kultur 

27.08.2019  

 
 
1. Sachverhalt: 
Seit dem Jahr 2013 fährt von Pogum Richtung Leer und zurück dreimal je Strecke der 
Nachtbus „Nachteule“. 
 
Im Jahr 2014 wurde diese Linie in Kooperation mit der Gemeinde Bunde erweitert, sodass 
die Nachteule nunmehr auch die Bushaltestellen in Bunderhee und Ditzumerverlaat 
angefahren ist, um dann über Pogum nach Leer zu fahren. 
 
Die Beteiligung an diesem Angebot kostet die Gemeinde Jemgum jährlich rund 7.500,00 €. 
 
Nach der Schließung der Discothek „Fetenscheune“ in Leer im vergangenen Winter, ist die 
Nachteule bis auf weiteres ausgesetzt worden, sodass derzeit keine Kosten anfallen. 
 
Über die Presse wurde Anfang des Jahres bekannt gemacht, dass die Fetenscheune nach 
einem Verkauf im April wieder eröffnet. Nachdem der Kaufvertrag scheinbar hinfällig 
geworden ist, ist nunmehr nicht absehbar, ob die Fetenscheune überhaupt wieder eröffnet. 
Mit einer Wiederaufnahme des Verkehres ist damit derzeit nicht zu rechnen. 
 
Für die Zukunft sollte jedoch überprüft werden, auch aufgrund der finanziellen Situation der 
Gemeinde, ob das Angebot überhaupt aufrechterhalten werden sollte. 
 
Nachdem jetzt bereits seit rund 8 Monaten keine nächtliche Busverbindung mehr 
stattgefunden hat (außer zum Gallimarkt), ist aus Sicht der Verwaltung fraglich, ob der 
(wöchentliche) Bedarf überhaupt noch gegeben ist. 
 
Beschwerden über die Einstellung der Busverbindung hat es weder hier, noch bei der 
Gemeinde Bunde oder bei Fischer Linienverkehre gegeben. 
 
Die anliegenden Fahrgastzahlen der Nachteule aus dem vergangenen Jahr zeigen deutlich 
auf, dass (trotz der Kooperation mit der Gemeinde Bunde) das Angebot nicht annähernd 
kostendeckend ist. Nahezu auf jeder Fahrt sind unter 10 Personen in einem Bus, was weder 
wirtschaftlich noch umweltfreundlich ist.  
 
Aus Sicht der Verwaltung sollte das Angebot daher komplett eingestellt werden. 
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Mit den Fischer Linienverkehren wurde alternativ besprochen, ob zu großen Veranstaltungen 
in der Stadt Leer, wie z. B. Stadtfest, versuchsweise einzelne Sonderfahrten angeboten 
werden könnten. Die Fischer Linienverkehre zeigten hierfür grundsätzlich offen. Dies sollte 
dann mittelfristig vor der jeweiligen Veranstaltung besprochen werden, sofern der Bedarf da 
ist. 
 
Es wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass die Sonderfahrten zum Gallimarkt 
nicht betroffen sind und weiterhin stattfinden. 
 

 
Beschlussvorschlag: 
Es wird beschlossen, das Angebot „Nachteule“ ab 2020 einzustellen.  
 
 
Anlagenverzeichnis: 

- Fahrgastzahlen der Nachteule 
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